
1 Dialoguemos: 

Las protagonistas  
de la Red Comunitaria  

a Distancia



Dialoguemos :  
L a s  p r o t a g o n i s t a s  d e  l a  R e d  

C o m u n i t a r i a  a  D i s t a n c i a



En 2019 nace la Red Comunitaria  
a Distancia del programa «En Acción, 
vecinos protagonistas», que reúne 
a dirigentes sociales de 29 Juntas de 
Vecinos del sector urbano de la comuna 
de Los Vilos. 

Esta iniciativa del programa Somos  
Los Vilos, convenio entre Minera  
Los Pelambres y la Municipalidad de la 
comuna, es ejecutada por la Fundación 
Junto Al Barrio y busca incentivar  
el tejido social entre líderes sociales, 
manteniendo activo el diálogo  
y promoviendo la transferencia de 
buenas prácticas y el relacionamiento 
entre ellas.

Los invitamos a conocer las historias, 
trayectorias y experiencias de las 
dirigentes que forman parte de la Red  
y que contribuyen día a día al bienestar 
de su localidad y de la comuna de  
Los Vilos.

*JJ.VV: Juntas de Vecinos.
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Juana Tapia Aguilera

Dialoguemos :  
L a s  p r o t a g o n i s t a s  d e  l a  R e d  

C o m u n i t a r i a  a  D i s t a n c i a



Juana Tapia Aguilera
Presidenta Junta de Vecinos Villa Diego Portales

«Nací en Illapel y llegué a los 16 años a vivir a 
Los Vilos. Le debo todo a esta ciudad porque me 
ha dado a mi familia, mis hijos y mi marido que 
me apoya en todas mis labores como dirigente».

Mis inicios: 
«He sido dirigente de la Junta de Vecinos desde hace 
15 años. Antes había sido socia, ya que siempre me 
interesó la vida comunitaria». 

Buenas prácticas: 
«Enfocarnos en arreglar los espacios públicos como 
veredas y activar juntas de vecinos que no estén 
vigentes. Trabajar juntos y de manera colaborativa». 

El valor de la colaboración:
«Destaco la unión y el compañerismo entre vecinos 
y dirigentes. Valoro el trabajo en equipo por el bien 
común de nuestras comunidades».
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Erika Trigo 

Dialoguemos :  
L a s  p r o t a g o n i s t a s  d e  l a  R e d  

C o m u n i t a r i a  a  D i s t a n c i a



Erika Trigo 
Presidenta Junta de Vecinos Villa Rocas de Quereo

«Llegué a Los Vilos cuando era muy pequeña 
y estudié en la escuela parroquial. Aquí crecí, 
conocí a mi esposo y formé mi familia».

Mis inicios:
«Cuando llegué a la villa había que formar una directiva 
y activar la JJ.VV. Los vecinos al ver mi interés me 
motivaron a tomar el liderazgo y así surgió la primera 
directiva en la villa». 

Buenas prácticas:
«Me preocupo de estar siempre presente para los 
vecinos, atentos a sus necesidades y preocupaciones. 
Así como preocuparnos por nuestro entorno y trabajar 
colaborativamente». 

El valor de la colaboración:
«El apoyo que nos damos como vecinos y ver cómo es 
posible lograr cosas si todos participamos».

Erika Trigo 
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Josefina Rivas

Dialoguemos :  
L a s  p r o t a g o n i s t a s  d e  l a  R e d  

C o m u n i t a r i a  a  D i s t a n c i a



Josefina Rivas
Presidenta Junta de Vecinos Villa Esmeralda

«Tengo 56 años, 3 hijas, 2 nietas y una bisnieta. 
Me gusta mucho el trabajo social, conocer y 
aprender de la gente». 

Mis inicios:
«Desde pequeña acompañaba a mi mamá al centro 
de madres Gabriela Mistral, donde conocí a grandes 
mujeres. Aprendí mucho de ellas, de su trayectoria y 
conocimiento como líderes sociales». 

Mi principal anhelo: 
«Trabajar con adultos mayores, y capacitarme en sus 
cuidados y necesidades. Además, mantener limpias 
las villas, junto con recuperar áreas verdes y espacios 
públicos».

El valor de la colaboración: 
«La cosa no es competir, es compartir y así hacernos 
una comunidad más unida, más solidaria, donde todos 
rememos para el mismo lado. Es muy importante la 
unión entre JJ.VV. y otras organizaciones».

Josefina Rivas
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Eulalia Rojas

Dialoguemos :  
L a s  p r o t a g o n i s t a s  d e  l a  R e d  

C o m u n i t a r i a  a  D i s t a n c i a



Eulalia Rojas
Presidenta Junta de Vecinos Población  

Ignacio Carrera Pinto

«Nacida y criada en Los Vilos. Llevo muchos 
años siendo dirigente, desde que llegamos a 
vivir a la población. Además, fui presidenta de la 
Unión Comunal».

Mis inicios: 
«En esa época, un vecino nos empoderó y ayudó a 
conseguir un espacio comunitario, conocido como 
la plaza FRAGA. Desde ese momento y hasta ahora, 
nunca dejé de ser dirigente por mi comunidad».

Buenas prácticas:
«Trabajar de la mano con los vecinos, de forma 
colaborativa para mantener limpios nuestros barrios».

El valor de la colaboración: 
«Es un tema muy importante. Es esencial apoyarnos 
entre organizaciones y colaborar por un bien mayor a lo 
que pasa en su población. Ir más allá y trabajar por Los 
Vilos». 

Eulalia Rojas
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Pamela Vilches

Dialoguemos :  
L a s  p r o t a g o n i s t a s  d e  l a  R e d  

C o m u n i t a r i a  a  D i s t a n c i a



Pamela Vilches
Presidenta Junta de Vecinos Nueva Esperanza

«Nací y crecí en Los Vilos. Ser dirigente no es 
una tarea fácil, es una responsabilidad muy 
grande ya que representas a la gente de tu 
población».

Mis inicios: 
«Empecé como socia de la villa, posteriormente fui 
tesorera, rol que cumplí por varios años. Finalmente 
salí elegida como presidenta, cargo que cumplo hasta 
el día de hoy».

Buenas prácticas:
«Aprender de cada JJ.VV. La convivencia nos enseña 
que cada contexto es diferente, por lo que más que 
una práctica específica, considero esencial el respeto, 
la buena comunicación con sus vecinos y el trabajo en 
red».

El valor de la colaboración: 
«Uno no nace siendo dirigente, se aprende día a día y 
el trabajo con otros nos ayuda. Trabajar en conjunto es 
muy importante».
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Paola Villalón

Dialoguemos :  
L a s  p r o t a g o n i s t a s  d e  l a  R e d  

C o m u n i t a r i a  a  D i s t a n c i a



Paola Villalón
Presidenta Junta de Vecinos Tierras Nuevas

«Soy viuda, tengo 3 hijos y 3 nietas. Me gusta 
mucho el trabajo social y apoyar a la gente. 
Hago mis labores como dirigente con mucha 
voluntad y sin esperar nada a cambio».

Mis inicios:
«Llevo dos periodos como dirigente de la villa 
y encuentro que ha sido bien exitoso. Siempre 
estoy dispuesta a apoyar a mis vecinos. Estoy muy 
agradecida de que la comunidad haya puesto su 
confianza en mí».

Buenas prácticas: 
«Me caracterizo por ser responsable, comprometida 
con mi barrio y por sobre todo, sincera». 

Principal anhelo: 
«Trabajar en coordinación con más organizaciones. 
Incentivar la participación de los más jóvenes, 
considerar más a los adultos mayores y apoyar a los 
jóvenes que están en la drogadicción». 
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Melissa Astudillo

Dialoguemos :  
L a s  p r o t a g o n i s t a s  d e  l a  R e d  

C o m u n i t a r i a  a  D i s t a n c i a



Melissa Astudillo
Presidenta Junta de Vecinos Altos de Quereo

«Tengo 38 años y siempre he vivido en Los Vilos. 
Tengo 4 hijas. Mi madre es María Legua, quien 
también es dirigente social. Soy presidenta de la 
Junta de Vecinos desde hace 3 años».

Mis inicios:
«Llegamos a vivir a la villa hace 7 años, y ahí me di 
cuenta de que estaba bien abandonada, así que decidí 
comenzar a trabajar en beneficio de la comunidad. 
Pudimos mejorar las áreas verdes y arreglar la cancha».

Buenas prácticas:
«Las limpiezas participativas son muy importantes y 
deberían desarrollarse más. Son instancias en las que 
los vecinos se hacen cargo de los espacios públicos 
creando conciencia del uso de estos». 

El valor de la colaboración:
«Es apoyarnos entre dirigentes y tomar, por ejemplo, 
acciones de otros que se puedan replicar».

Melissa Astudillo

15



Carolain Pavez

Dialoguemos :  
L a s  p r o t a g o n i s t a s  d e  l a  R e d  

C o m u n i t a r i a  a  D i s t a n c i a



Carolain Pavez
Presidenta Junta de Vecinos Villa El Ensueño

«Casada hace 16 años y madre de 3 hijos. 
Actualmente estoy cumpliendo un sueño, 
estudiando segundo año de la carrera técnico en 
Servicio Social. Disfruto y amo lo que hago».

Mis inicios:
«Llevo 3 años siendo dirigente de la villa. Durante este 
tiempo hemos pasado por buenos y malos momentos, 
pero hemos logrado cosas positivas, que nos llenan de 
orgullo y motivación para seguir avanzando».

Buenas prácticas:
«Me gusta realizar actividades con niños y niñas. 
Hacerlos partícipes de los cambios y potenciar sus 
habilidades. De esta forma tener jóvenes y adultos 
comprometidos, y a futuro, un mejor lugar para vivir».

El valor de la colaboración:
«Nos permite hacer un mejor trabajo, ya que todos 
nos hacemos parte de los problemas. Nos ayuda a 
socializar y solidarizar desde la cooperación».

Carolain Pavez
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Carmen Castillo

Dialoguemos :  
L a s  p r o t a g o n i s t a s  d e  l a  R e d  

C o m u n i t a r i a  a  D i s t a n c i a



Carmen Castillo
Presidenta Junta de Vecinos  

El Esfuerzo San José Oriente

«Llegué a Los Vilos en octubre del año 1983, por 
un programa del gobierno de la época. Llegamos 
con mis tres hijos menores y embarazada de mi 
hija mayor. Llevo 38 años viviendo en la comuna, 
tengo 10 nietos y 8 bisnietos vileños». 

Sus inicios:
«En 1984 fui secretaria del comité vecinal y en 1985 fui 
parte de la Unión Vecinal Nº3 Nueva Esperanza por 8 
años. Luego de un receso asumí como presidenta de la 
Junta de Vecinos de la población El Esfuerzo San José 
Oriente».

Buenas prácticas: 
«Lo más importante es que las comunidades sean 
cercanas, que los dirigentes conozcan a sus vecinos 
y que trabajen en conjunto, que sepan cuáles son sus 
realidades y los mantengan informados».

El valor de la colaboración:
«Mantener canales de comunicación directos entre 
dirigentes. Ser colaborativos entre organizaciones, nos 
permite informar y conocer la realidad de las otras villas 
y sus proyectos».
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Patricia Eyzaguirre

Dialoguemos :  
L a s  p r o t a g o n i s t a s  d e  l a  R e d  

C o m u n i t a r i a  a  D i s t a n c i a



Patricia Eyzaguirre
Secretaria Junta de Vecinos El Llano

«Formo parte de la Junta de Vecinos, donde 
cumplo el rol de secretaria. Vivo con mi pareja, 
tengo 2 hijos y 4 nietos».

Mis inicios:
«Mi experiencia como secretaria ha sido buena. Somos 
una directiva unida, que trabaja en equipo y toma las 
decisiones en conjunto».

Buenas prácticas:
«Trabajar en conjunto, como un gran equipo, para 
mejorar la calidad de vida de los vecinos». 

El valor de la colaboración:
«Es importante apoyarse mutuamente como JJ.VV. para 
sacar adelante a la comunidad. Apoyarnos en aquellas 
cosas que se pueden hacer un poco más difíciles».

Patricia Eyzaguirre
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Luz Herrera

Dialoguemos :  
L a s  p r o t a g o n i s t a s  d e  l a  R e d  

C o m u n i t a r i a  a  D i s t a n c i a



Luz Herrera
Presidenta Junta de Vecinos Villa Las Américas

«Nacida y criada en Los Vilos. Mi trabajo 
siempre ha estado enfocado en la comunidad».

Mis inicios:
«Comencé mi trayectoria siendo parte de la directiva 
de la escuela de mis niños. Así empezó mi trabajo y 
mi preocupación constante por mi comunidad. Asumí 
como dirigente en 1997, pasando por diferentes cargos 
hasta el día de hoy».

Buenas prácticas:
«La atención al adulto mayor. Nosotros vemos que en 
nuestra comunidad ellos están abandonados y por eso 
nos hemos enfocado en trabajar para acompañarlos».

El valor de la colaboración:
«Si un dirigente no cuenta con el respaldo de sus 
vecinos, parece que sus proyectos son solo suyos y no 
de la comunidad».
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María Legua

Dialoguemos :  
L a s  p r o t a g o n i s t a s  d e  l a  R e d  

C o m u n i t a r i a  a  D i s t a n c i a



María Legua
Presidenta Junta de Vecinos Nueva Miramar

«Siempre he vivido en Los Vilos. Tengo 4 hijos y 
10 nietos. Soy muy feliz con mi familia».

Mis inicios: 
«Cuando llegamos a la población, en el año 1983, 
éramos solo 5 familias. Cuando llegaron más personas 
hicimos una directiva para comenzar a mejorar nuestra 
calidad de vida, pues acá no había ni luz ni agua. Hoy 
tenemos nuestra sede y muchas mejoras». 

Buenas prácticas:
«Nunca tuvimos mucho apoyo pero siempre fuimos 
muy perseverantes. A veces tuvimos que pelear para 
mejorar algunas cosas. Hay que luchar y esforzarse 
mucho».

El valor de la colaboración: 
«Siempre hemos tenido buena comunicación con 
otras poblaciones, contando con el apoyo de la Unión 
Comunal de JJ.VV.».

María Legua
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Alejandra Gómez

Dialoguemos :  
L a s  p r o t a g o n i s t a s  d e  l a  R e d  

C o m u n i t a r i a  a  D i s t a n c i a



Alejandra Gómez
Presidenta Junta de Vecinos Canto del Agua I y II

«Durante estos años hemos recuperado 
espacios comunitarios y realizado actividades 
dirigidas a los niños del barrio».

Mis inicios:
«En el año 2005 entregaron las casitas de la villa 
y desde el año 2009 comencé mi trayectoria como 
dirigente de la Villa Canto del Agua».

Mi mayor anhelo:
«Me gustaría que se recuperaran más espacios 
comunitarios y que estén llenos de flores, colores y 
vida. Y así todos puedan disfrutar de ellos». 

El valor de la colaboración:
«Unidos podemos lograr todo lo que nos propongamos. 
Nosotros nos hemos unido con otras juntas de vecinos 
para realizar actividades y ha sido una muy buena 
experiencia».
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Beatriz Álvarez

Dialoguemos :  
L a s  p r o t a g o n i s t a s  d e  l a  R e d  

C o m u n i t a r i a  a  D i s t a n c i a



Beatriz Álvarez
Presidenta Junta de Vecinos Parque del Bosque 

«Soy nacida y criada en Los Vilos, tengo tres 
hijos y dos hermosos nietos». 

Mis inicios:
«Llegué en 2007 a la Villa, cuando había pocas casas 
habitadas, y desde un principio participo en la Junta de 
Vecinos».

Buenas prácticas
«Trabajar unidos por el bien común, la tranquilidad de 
nuestros adultos mayores, nuestros niños y los vecinos 
en general».

El valor de la colaboración:
«La unidad de todas las Juntas de Vecinos en conjunto 
con el Municipio, para trabajar por el beneficio de 
nuestros socios».

29



Blanca Muñoz

Dialoguemos :  
L a s  p r o t a g o n i s t a s  d e  l a  R e d  

C o m u n i t a r i a  a  D i s t a n c i a



Blanca Muñoz
Presidenta Junta de Vecinos Punta de Lobos II

«Cuando asumí mi cargo me propuse dar lo 
mejor de mí y he podido lograr muchas cosas 
junto a mi directiva, en beneficio de nuestra 
comunidad». 

Mis inicios:
«Llevo muchos años siendo dirigente, empecé en el 
jardín, colegios y hoy llevo 7 años en la directiva de la 
JJ.VV. de nuestra villa Punta de Lobos II».

Mi mayor anhelo: 
«Me gustaría que todos trabajaran para lograr un lugar 
lindo y digno para vivir, mantener las plazas en buen 
estado y respetarnos entre vecinos». 

El valor de la colaboración:
«Ayuda a generar vínculos positivos con los vecinos y 
que todos valoremos y cuidemos lo que hemos logrado 
en conjunto».
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Inés Egaña

Dialoguemos :  
L a s  p r o t a g o n i s t a s  d e  l a  R e d  

C o m u n i t a r i a  a  D i s t a n c i a



Inés Egaña
Presidenta Junta de Vecinos Villa La Isla

«Heredé mi vocación como dirigente de mis 
padres, personas de grandes valores y entrega a 
la comunidad».

Mis inicios:
«Formé parte, durante varios años, de la agrupación 
del adulto mayor Luz de Luna y en nuestra Junta de 
Vecinos he tenido distintos cargos».

Buenas prácticas:
«Armar redes con las demás juntas de vecinos para 
mantener cuidados y aseados nuestros espacios 
públicos».

El valor de la colaboración:
«Valoro el apoyo de los vecinos y socios quienes 
brindan su tiempo cuando se requiere de cooperación».
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Jessica Pasarín

Dialoguemos :  
L a s  p r o t a g o n i s t a s  d e  l a  R e d  

C o m u n i t a r i a  a  D i s t a n c i a



Jessica Pasarín
Presidenta Junta de Vecinos Villa Ilusión

«Llegué a Los Vilos en 2004 y hoy me siento una 
vileña más».

Mis inicios:
«En el año 2005 comencé a reunir gente para crear 
un comité de vivienda y en el año 2011, cuando nos 
entregaron las casas, me volvieron a elegir como 
presidenta». 

Buenas prácticas:
«Nosotros no contábamos con una plaza y con mucho 
esfuerzo y perseverancia ahora tenemos una plaza 
hermosa con juegos para que todos jueguen en ella». 

El valor de la colaboración:
«Valoro el trabajo de cada dirigente por su villa, el 
esfuerzo que dan para que todo lo que se proponen 
salga bien y que si tenemos que unirnos para trabajar 
en conjunto lo hacemos por el bien de la comunidad».
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María Eugenia Martínez

Dialoguemos :  
L a s  p r o t a g o n i s t a s  d e  l a  R e d  

C o m u n i t a r i a  a  D i s t a n c i a



María Eugenia Martínez
Presidenta Junta de Vecinos Vista Hermosa

«Me encanta ayudar a mi comuna y trato de dar 
lo mejor de mí para apoyar a mis vecinos».

Mis inicios:
«Llevo 22 años como dirigente y 4 años en la Junta de 
Vecinos de Vista Hermosa. Me llena de orgullo haber 
visto nacer esta villa». 

Mi mayor anhelo: 
«Me gustaría realizar actividades para niños, jóvenes 
y adultos mayores, talleres de reciclaje, telar, pintura y 
tenencia responsable de animales».

El valor de la colaboración:
«Conocer a los dirigentes y sus experiencias, y 
solidarizar con otras juntas de vecinos. Aprender a 
escuchar a los demás».
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María Paz Jorquera

Dialoguemos :  
L a s  p r o t a g o n i s t a s  d e  l a  R e d  

C o m u n i t a r i a  a  D i s t a n c i a



María Paz Jorquera
Presidenta Junta de Vecinos Villa Carlos Prats

 «Soy illapelina, profesora de Educación General 
Básica y llegué a vivir a Los Vilos hace casi 8 
años».

Mis inicios:
«Llegué a vivir a la Villa Carlos Prats hace 5 años y 
empecé a conocer a los vecinos cuando abrimos un 
negocio familiar. Hace un par de meses pudimos 
renovar la directiva de la junta de vecinos. Estamos 
contentos y tenemos grandes desafíos».

Buenas prácticas:
«Creo que la unión hace la fuerza y podemos trabajar 
en conjunto para apoyarnos y resolver temáticas que 
nos afectan o nos podrían beneficiar a todos y todas».

El valor de la colaboración:
«Considero que son importantes los espacios que nos 
permitan conocernos y nosotros que nos permitan 
conocernos y podamos aprender de otros dirigentes».
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Patricia Guajardo

Dialoguemos :  
L a s  p r o t a g o n i s t a s  d e  l a  R e d  

C o m u n i t a r i a  a  D i s t a n c i a



Patricia Guajardo
Presidenta Junta de Vecinos Turismo Norte

«Todo esto lo hago porque me siento con las 
ganas y las fuerzas para que nuestra comuna 
vaya creciendo en todos los aspectos».

Mis inicios:
«Soy directora del consejo consultivo del Hospital 
de Los Vilos, pertenezco a la Cruz Roja y participo 
activamente en el Club de Adulto Mayor Aquelarre».

Buenas prácticas:
«Lo principal es trabajar en conjunto con las 
personas, dejar los egos de lado, aceptar cuando hay 
ideas que nos van a fortalecer y también aceptar si nos 
equivocamos».

El valor de la colaboración:
«Si hay una organización con una directiva que trabaja 
unida, que mantiene informada a las personas y logra 
incentivar a quienes son parte de la comunidad, se 
pueden lograr muchos avances».
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Verónica Andrade

Dialoguemos :  
L a s  p r o t a g o n i s t a s  d e  l a  R e d  

C o m u n i t a r i a  a  D i s t a n c i a



Verónica Andrade
Presidenta Junta de Vecinos Población San José

 «Me gusta el servicio comunitario, compartir 
con la comunidad y apoyar a los vecinos».

Mis inicios:
«He pasado por distintos cargos siendo el último y 
actual el de presidenta. Agradezco la confianza y el 
respeto que mis vecinos me entregan». 

Mi mayor anhelo:
«Me gustaría que realizáramos más actividades para 
jóvenes y niños, donde ellos puedan interactuar con sus 
pares y donde un mentor los oriente y apoye. También, 
incentivar la participación de los adultos mayores».

El valor de la colaboración:
«Valoro el intercambio de conocimientos, el ambiente 
de trabajo positivo, el compañerismo, el entusiasmo y 
la capacidad de sacar adelante las metas propuestas».
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Yasna Astorga

Dialoguemos :  
L a s  p r o t a g o n i s t a s  d e  l a  R e d  

C o m u n i t a r i a  a  D i s t a n c i a



Yasna Astorga
Presidenta Junta de Vecinos Punta de Lobos I

«Ser dirigenta me ha dado momentos de dulce y 
agraz, pero lo que más me motiva es llamar a la 
unión de las dirigentas».

Mis inicios:
«Fui dirigente del sindicato de feriantes y parte del 
directorio de la Junta de Vecinos Punta de Lobos I. En 
el año 2016 tomé el cargo de presidenta y también soy 
presidenta de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos 
(Urbana) de Los Vilos».

Buenas prácticas:
«Hace un par de años, realizamos actividades con el 
objetivo de llevar cultura al barrio: lecturas de poesía, 
pintar murales y shows artísticos».

El valor de la colaboración:
«Colaborativamente podemos lograr las cosas más 
imposibles que nos imaginemos y todo por el bien 
común de la comunidad».
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Juana Tapia Valdivia

Dialoguemos :  
L a s  p r o t a g o n i s t a s  d e  l a  R e d  

C o m u n i t a r i a  a  D i s t a n c i a



Juana Tapia Valdivia
Presidenta Junta de Vecinos Villa O’Higgins

«Soy oriunda de Illapel, pero vivo en Los Vilos 
hace 36 años. Me siento vileña».

Mis inicios:
«Llegamos a la villa en 1995 y al año siguiente se formó 
la Junta de Vecinos. Yo siempre estuve apoyando, 
pero desde atrás. En 2018 asumí mi primer periodo 
y hemos tenido varios logros, como nuestra nueva 
plaza, equipamiento para la sede y una ampliación de 
bodega». 

Buenas prácticas:
«El trabajo colaborativo entre las juntas de vecinos; 
que una problemática que aqueja a más de una 
comunidad pueda ser resuelta por varias villas 
organizadas». 

El valor de la colaboración:
«La unión, el compañerismo como vecinos y como 
dirigentes, el trabajo en equipo por el bien común de 
nuestras comunidades». 
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Juana Tapia ValdiviaRosa Ana Tapia

Dialoguemos :  
L a s  p r o t a g o n i s t a s  d e  l a  R e d  

C o m u n i t a r i a  a  D i s t a n c i a



Rosa Ana Tapia
Vecina activa y ex presidenta  

Junta de Vecinos Villa Millaray

«Fui dirigente de la Junta de Vecinos Villa 
Millaray entre los años 2015 y 2018 y dejé mi 
cargo por salud. Luego, volví como una vecina 
activa para poder levantar nuestra organización 
y poder trabajar para mejorar nuestra villa».

Mis inicios:
«Durante los estudios de mi hija y nieta participé en las 
directivas de los cursos y sigo apoyando a mi bisnietos 
en sus respectivas actividades. Además fui dirigente 
sindical y en el año 2005 tomé el rol como dirigente de 
la Junta de Vecinos Villa Millaray».

Buenas prácticas:
«Me gustaría poder recuperar los espacios 
comunitarios para que se realicen actividades para los 
niños, niñas y vecinos de la villa».

El valor de la colaboración:
«Pienso que es importante trabajar en conjunto, 
porque los dirigentas también tienen otras ideas que 
se pueden realizar en las villas, además el trabajo 
colaborativo nos permite mantenernos unidas».
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Rosa Ana TapiaBerta Acevedo

Dialoguemos :  
L a s  p r o t a g o n i s t a s  d e  l a  R e d  

C o m u n i t a r i a  a  D i s t a n c i a



Berta Acevedo
Tesorera Junta de Vecinos Casco Histórico

«Trabajé toda mi vida en el Hospital de Los 
Vilos y siempre me gustó participar en las 
organizaciones. Cuando jubilé, me dediqué 
a la parte social, y lo primero que hice fue 
volver a reactivar la Junta de Vecinos del Casco 
Histórico».

Mis inicios:
«Cuando dejé de trabajar, constituí la Organización 
de Jubilados del Hospital, fui parte de la Organización 
Cultural Amigos de la Biblioteca y dentro de otras 
actividades, también fui una de las gestoras de la 
Organización de la Casa de la Mujer».

Buenas prácticas:
«Me gustaría tener una relación más estrecha con 
las demás juntas de vecinos, que estuviéramos más 
unidas».

El valor de la colaboración:
«Lo que más valoro es que colaboramos unos con otros 
y eso ayuda a que se consigan muchas cosas, dejando 
de lado los egos, dejando de lado el querer yo primero». 
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Rosa Ana TapiaMarcela Leguá

Dialoguemos :  
L a s  p r o t a g o n i s t a s  d e  l a  R e d  

C o m u n i t a r i a  a  D i s t a n c i a



Marcela Leguá
Junta de Vecinos Villa Lord Willow

«Mis padres fueron vileños y lo digo con  
mucho orgullo: pertenezco a una gran familia  
de Los Vilos y estoy muy feliz de pertenecer a  
este territorio».

Mis inicios:
«En 2016 participé de una reunión donde los vecinos me 
invitaron a ser dirigente. Yo acepté y así partí, y estoy 
feliz porque hemos logrado varios avances para  
la comunidad».

Buenas prácticas:
«Siempre lo hemos dicho: las señaléticas de nuestros 
pasajes marcan un antes y un después para nuestra 
villa. La locomotora es un elemento que nos identifica».

El valor de la colaboración:
«Como comunidad hemos logrado emprender, realizar 
proyectos y ayudar a personas que lo necesitan. Me 
gustaría que nos fortaleciéramos como Unión Comunal 
para seguir creciendo». 
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